
中国医师协会以岭关爱医师健康专项基金第 2 期医师身心健康活动开幕

94 名医师享北戴河关爱之旅

由国际眼科学院四位

院士领衔、百余位中巴眼

科学界专家学者参与的“中

巴眼科高峰论坛”，于 8

月 15 ～ 17 日在圣保罗隆

重举行。

“中巴眼科高峰论坛”

由《医师报》发起，《医

师报》与圣保罗联邦大学

眼科医院共同主办，成都

康弘生物科技有限公司协

办。此次领衔论坛的有国

际眼科学院四位院士：北

京协和医院赵家良教授（左

三）、北京大学人民医院

黎晓新教授（左六）、圣

保罗联邦大学眼科医院首

席专家 Rubens Belfort 教授

（右三）等。

论 坛 主 席 Rubens 

Belfort教授在致辞中表示，

中巴两国都是新兴国家，

都面临诸多的医学难题和

挑战，非常需要相互交流。

据 Belfort 教授介绍，

巴西有 2 亿人口，1.7 万名

眼科医师。与中国类似，

巴西的一些地方也仍无法

得到医疗服务，也面临老

龄 化 的 问 题，“ 中 巴 两

国有诸多相似之处，即如

何将现代医疗技术带给所

有边远地区的人群，让更

多人得到更快、更好的治

疗。”Belfort 教 授 表 示，

中巴需要在一起寻找新的

方式，让中巴双方能够更

好地了解彼此，中国对巴

西具有非常重要的地位，

也希望巴西能够和中国一

起来面对共同的挑战。

《医师报》社常务副

社长兼执行总编辑张艳萍

（右六）表示，作为论坛

的发起和主办单位，“见

证中巴眼科学界这一历史

性的交流盛会得以实现，

是一件非常高兴的事。”

张艳萍说。

作为中方眼科医师代

表团团长，赵家良教授指

出，要以此为桥梁，搭建

双方进一步深入交流的平

台，在眼科学术进展尤其

是眼科医师住院医师规范

化培训、专科医师培训等

方面取经。

黎晓新教授则感慨：

“中国需要与国外医学专

家多交流，彼此学习，交

流经验，这样的活动再多

也不为过！”

本 次 论 坛 重 点 介 绍

了 中 国 原 创 一 类 生 物 新

药——朗沐（康柏西普眼用

注射液），其对于 PCV 治

疗的独特优势，成为参会专

家关注和讨论的热点话题。

中方眼科医师代表团

成员之一、大连医科大学

附属第一医院眼科主任马

翔告诉记者，中巴在眼科

诊治方面都有各自的经验，

本次论坛有利于增进双方

相互了解与学习。这次交

流是一个良好的开局，希

望双方能建立紧密联系，

多多交流。（中巴眼科论

坛详细报道，敬请关注近

期《医师报》）
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8 月 20 日， 由 中 国 医 学

科学院肿瘤医院王锡山教

授主编的《NOSES 经自

然腔道取标本手术——结

直肠肿瘤》在第一届国家

癌症中心结直肠癌国际高

峰论坛上发布。大会主席、

王锡山教授表示，希望能

借助图书的出版，与更多

同道探讨 NOTES 技术，

造福更多患者。

人民卫生出版社刘岩

岩编辑介绍，该书将王锡

山教授节选的手术视频，

做成了二维码放在书中，

这种创新在医药出版行业

可谓首屈一指。对于想开

展这个技术的单位，非常

有帮助。

中国医学科学院肿瘤

医院院长赫捷评价：本书

的问世将对结直肠外科技

术的提高起到重要作用，

也将为我国结直肠肿瘤的

微创治疗写下浓墨重彩的

一笔。

发 布 会 上， 浙 江 医

科大学原校长郑树教授谈

道，这本书是积累，是沉

淀，可以说是外科领域创

新非常好的典范。

本报讯（记者 杨萍）

“双手五指轻轻松开，合

上 双 手， 快 速 搓 动， 再

快一些，坚持一分钟，坚

持住！时间到，停！呼吸

急 促 了 吗？ 脉 搏 有 没 有

提 高？ 像 不 像 跑 了 几 十

米……”在 8 月 22 日举办

的第 2 期医师身心健康活

动开幕式上，小汤山医院

牛国卫教授亲身示范，带

领疗养医师一起微运动，

掀起现场高潮。

继 2015 年第 1 期医师

身心健康疗养活动成功举

办之后，今年 8 月 21~27 日，

第 2 期医师身心健康疗养

活动在北戴河如期举行。

据悉，来自全国各地的第 2

期疗养医师共 94 位，年长

者已经 70 余岁，年轻的刚

30 多岁，全部来自临床一

线。此外，本届疗养医生中，

基层（县医院、乡镇卫生院、

村卫生室）医生占 2/3。

中国医师协会以岭关

爱医师健康专项基金（以

下简称“以岭关爱基金”）

总干事武双平介绍了近几

年以岭关爱基金“送关怀”

活动开展情况。他表示，

“关爱医师健康不是停留

在语言上，要表现在行动

上。希望通过以岭关爱基

金项目系列三送活动，引

导社会营造尊医重医氛围，

引起政府关注医师身心健

康。”他还指出，健康是

现代人追求的重要目标，

而医师健康是国民健康的

重要前提与保证。以岭药

业将把关爱医师身心健康

活动推广开来，以提升医

师群体健康水平，进而提

高国民健康水平。

中国医师协会副会长

陆君表示，近两年，医师

队伍健康问题凸显，不少

医生猝死，让人惋惜。“疗

养活动是中国医师协会关

爱医师身心健康的一个缩

影。关爱医师身心健康，

除了行业团体及企业作为

外，医生更要主动关爱自

己。再忙也要抽出时间锻

炼、陪陪家人，自己健康，

才能以更好的身体与心态

服务广大患者。”

牛国卫称，临床一线

医生的确难以抽出专门时

间来锻炼、休息，“但身

体就是我们的健身器，我

们可以随时随地的运动。”

他希望医生树立健康理念，

把碎片式微运动应用到工

作和生活中。

活动由中国医师协会

副秘书长谢启麟主持。

医师执业注册重
大改革：拟设“主
要执业机构”

我国器官来源实现结构性变革：

国际器官移植大会开到香港
一本能看手术视频的书

上海法治报消息　

近期国家卫生计生委

正在研究修订《医师执

业注册管理办法》，新

版的注册管理办法对

医师执业注册管理有

了新的改革思路，提出

“主要执业机构”的概

念，即“在多个机构执

业的医师，应当确立一

个机构为其主要执业

机构，并向相关卫生计

生行政部门申请注册；

同时，将其他执业机构

向相关卫生计生行政部

门申请登记。”

上 海 市 卫 计 委 将

结合国家卫生计生委

即将出台的新版《医师

执业注册管理办法》，

出台多点执业政策措

施。 目 前， 上 海 市 卫

计委已经形成多点执

业实施意见的讨论稿，

文件重点考虑从三个

方面进行制度设计：一

是促进医生对于自身

执业方式选择具有更

大的自主权；二是推动

医疗机构建立适应医师

合理流动的人事管理机

制；三是发挥政府在政

策环境营造和执业平台

构建方面的保障功能。

2011 年 12 月， 上

海市正式启动医师多点

执业试点工作。截至今

年 5 月 15 日，共办理

5626 人次的医师多地

点注册。

本报综合消息 8 月

18~23 日，第 26 届国际器

官移植大会暨国际器官移

植协会成立 50 周年纪念大

会在香港召开。

国家卫生计生委主任

李斌通过代表向大会致辞

时表示，中国成功实现了

器官来源的结构性变革，

摸索出一条符合中国国情

的器官捐献与移植“中国

模式”。中国政府坚定不

移地推动中国公民逝世后

器官捐献，使用符合伦理

学原则的器官，严格控制

活体器官移植，禁止旅游

移植，保障器官捐献者和

接受者的权利。

中国人体器官捐献与

移植委员会主任黄洁夫表

示，器官移植技术起源于西

方，扎根于特定的文化背

景和历史渊源。中国不能

完全复制照搬西方的移植

管理体系，必须有相应的

法律框架来监督、服务于

中国器官移植事业的发展。

国际器官移植协会主

席菲利普·康纳表示，国

际器官移植协会了解中国

在器官移植方面存在的困

难，将与中国共同努力，

改善器官捐赠与移植系统。

图片新闻

在预约挂号实

施 5 年之后，北京

的 医 院 仍 存 在 彻

夜排队等号现象。

每天凌晨，北京大

学第一医院门诊楼

外，折叠小板凳、

塑 料 瓶、 布 袋，

组成一列特殊的排

队队伍。它们的主

人，既有患者和家

属，也有黄牛。

来源 /北京青年报

中巴眼科高峰论坛

两个新兴国家眼科专家首次握手
▲ 本报记者  陈惠  发自圣保罗


